



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 11. 07.2019

Das Protokoll ist noch nicht genehmigt, aber zur Veröffentlichung freigegeben.

Anwesend: 12 Pfarrgemeinderats-Mitglieder, Herr Pfarrer Gäng, Frau Deschauer, Vertreterin von St. Bernhard,

Entschuldigt: Frau Bienemann, Herr Heilmann, Frau Kellermann, Sr. Agnes Krach, Herr Schmidl, Herr Andreas Habersetzer, Vertreter der Kirchenverwaltung

TOP 1 Der **PGR-Vorsitzende begrüßt** die anwesenden PGR-Mitglieder und eröffnet die Sitzung.

TOP 2 Im **geistlichen Wort** erinnert Dr. Habersetzer anlässlich des Fests des Heiligen Benedikt an „ora et labora“.

TOP 3 Der Vorsitzende stellt die **Anwesenheit und Beschlussfähigkeit** fest.

TOP 4 Die **Tagesordnung** und das **Protokoll der letzten Sitzung** werden genehmigt.

TOP 5 **Bericht aus dem Seelsorgeteam.** Herr Pfarrer Gäng nimmt nochmal Stellung zur Überwachungskamera im Jugendheim. Sie ist während der Gruppenstunden nachmittags nicht aktiviert, sondern nur zwischen 21:30 und 6:30. Sie macht nur Aufnahmen, wenn sich etwas bewegt. Die gelegentliche Überprüfung ergab, dass die Hausordnung vereinzelt nicht eingehalten wurde. Das Jugendheim wurde ohne vorherige Absprache nach 23:00 Uhr betreten und teilweise dann nicht mehr verlassen. Man kann dann konkrete Personen ansprechen. Das Jugendheim ist kein rechtsfreier Raum, die Benutzung ist auch eine Sicherheitsfrage, Schäden sind bereits zurückgegangen. Somit besteht kein Anlass, die Kamera wieder wegzunehmen.

Herr Goller merkt an, dass sich die Jugend vielleicht nicht genug informiert fühlte, die Kamera hat eine Sicherungsfunktion, nach drei Tagen werden die Bilder gelöscht. Der Datenschutz hinsichtlich der Kinder ist gewährleistet.

Frau Kiemer weist darauf hin, dass es divergierende Meinungen gibt, z. B. dass die Benutzung des Jugendheims bis 24 Uhr gestattet sei. Eine Aktualisierung der Hausordnung sei deshalb dringlich, dafür soll ein Termin mit allen Betroffenen vereinbart werden. Darüber bestand Einigkeit.

Zu diesem Zeitpunkt musste Herr Pfarrer Gäng wegen eines weiteren Termins die Sitzung verlassen.

Diakon Stangl berichtet, dass die Organistin von Puch, Frau Gembler, ihren Dienst beendet und Herr Hauser diese Tätigkeit übernimmt bzw. Vertretungen organisiert.

Herr Goller weist drauf hin, dass noch viele Sommerkalender zu verteilen sind. Das Thema Verteil-Dienst wird ein wichtiger Punkt in der nächsten PGR-Sitzung sein.

TOP 6 Pfarrheimrenovierung. Herr Goller berichtet aus der Sitzung der Kirchenverwaltung, dass der Vergabeausschuss der Erzdiözese getagt habe. Dass das Protokoll der Sitzung noch nicht unterschrieben sei, verzögert die Bekanntgabe des Ergebnisses.

TOP 7 Pfarrverbandswochenende, Schwerpunkt Pfarrfest am 13. 07. Es wird besprochen, dass am Samstag den 13. ab 09:00 aufgebaut wird. Die Musiker der Stadtkapelle können bei unsicherem Wetter in einem großen Zelt auftreten. Für die Speisen und Getränke gibt es eine Preisliste.

TOP 8 Endplanung Aktion „Ehrenamtlich macht Freu(n)de“ auf dem Altstadt-fest 21. 07. Die Aktion beginnt am Sonntag, den 21. 07 nach dem ökumenischen Gottesdienst. Das Zelt wird auf dem Areal vor der Leonhardikirche stehen und bis 17:00 Uhr mit wenigstens zwei Angehörigen der Pfarrei besetzt sein. Das Glücksrad muss noch beschafft werden, verteilt werden der Sommerkalender und Infos der einzelnen Gruppen. Die Theke aus dem Raum über der Nordsakristei in Fürstenfeld muss noch besorgt werden.

Bisher haben sich folgende Personen/Gruppen zur Standbesetzung gemeldet

12:00 – 13:00	Frau Müller, Herr R. Habersetzer, Herr Pimiskern,
13:00 – 14:00	Frau Hagenhoff (Senioren), Herr Diakon Stangl
14:00 – 15:00	Frau Vogl (kfd), Herr Goller
15:00 – 16:00	Herr R. Habersetzer, Missionskreis
16:00 – 17:00	Frau Stadlmayer (kfd), Missionskreis

Herr Pimiskern weist darauf hin, dass der Slogan „Mittendrin statt nur dabei“ geschützt ist für das DSF. Wenn noch möglich, soll er auf dem „Mastertent“ geändert werden.

TOP 9 Ewige Anbetung am 22. 07. An diesem Tag findet um 9:30 Uhr eine Eucharistiefeier statt mit Aussetzung des Allerheiligsten. Um 12:00 Uhr ist Angelusgebet mit Herrn Pfarrer Gäng. Die Ewige Anbetung der Gruppen beginnt um 13:00. Die Zeit von ca. 10:30 bis 13:00 Uhr wird Frau Fichteler (12:00 bis 13:00 Uhr) und Herr R. Habersetzer (11:00 bis 12:00) überbrücken. Der Rosenkranz-Gebetskreis wird zusätzlich angefragt.

TOP 10 Herbstplanung, insbesondere Pfarrausflug: Auf Wunsch mehrerer PGR-Mitglieder wird der Termin auf den 12. 10. verlegt. Ziele werden bis zur nächsten Sitzung im September vorbereitet und dann beschlossen.

TOP 11 Berichte aus den Gremien und Arbeitskreisen:

Missionskreis: Frau Müller berichtet, dass am 15. August vor dem Patroziniumsgottesdienst in der Klosterkirche die Kräuterbüscherl verkauft werden.

Der Weihnachtsbazar kann in der Volkshochschule stattfinden. Gebastelt wird ab Montag den 07. 10. im Sitzungszimmer des Pfarrheims, gelagert wird im Pfarrsaal.

Der *Kindergottesdienstkreis* betreibt laut Frau Stadlmayer auf dem Altstadtfest das Glücksrad, außerdem gibt es ein großes Bild zum Ausmalen.

Bezüglich der *Pfarrbücherei* kann Frau Fechteler von einer sehr gut besuchten Büchervorstellung am 28. 06. berichten. Im Hinblick auf das pastorale Konzept arbeitet sie derzeit mit Hilfe von Frau Dr. Klemenz an einer Chronik der Bücherei. Herr Goller kann ev. historisches Material beisteuern.

Die kfd war, wie Frau Vogl berichtet, Ende Juni erstmals als Gast in St. Bernhard. Herr Deschauer präsentierte Bilder und Texte zum Skulpturenweg in Petersberg, Frau Muhr am Klavier gestaltete die Zwischenmusik. Am 18. Juli ist Ausflug nach Ellwangen, er ist bereits ausgebucht.

Für *St. Bernhard* lädt Frau Deschauer am Samstag, den 13.07 um 9:00 Uhr zum Morgenlob und Frühstück ein. Der Pfarrausflug findet am 05.01. zusammen mit der Gnadenkirche statt, man fährt mit der S-Bahn nach Geltendorf und wandert nach St. Ottilien zum Mittagessen und Gottesdienst.

Für den *Seniorenkreis* berichtet Frau Hagenhoff vom gut verlaufenen Ausflug in das Karwendel am sehr heißen 25. 06. und vom Sommerfest am 09.07., erstmals im Theresianum mit 65 Gästen. Zwei ehrenamtliche Mitarbeiter des Theresianums halfen dankenswerterweise mit. So war der Mehraufwand zu bewältigen.

Ende September ist wieder die Caritas-Sammlung.

Bezüglich der *Kirchenmusik* weist Frau Hagenhoff darauf hin, dass am 20. 07. um 15:00 die Kinderchöre der Pfarreien das Musical „St. Franziskus“ darbieten.

Am 27. 07. singt der ökumenische Gemeinschaftschor in der Klosterkirche die Messe in c von W. A. Mozart, am 28. 09. ist Chorausflug nach Wemding.

Die *Ministranten* laden beim Altstadtfest am 21. 07. zum traditionellen Weißwurstessen ein. Frau Kiemer berichtet, dass sich bisher 9 Jungen und 2 Mädchen als neue Ministranten gemeldet haben, die Werbung ist allerdings noch nicht abgeschlossen. Vom 31.07. bis 07.08 findet bei Aletshausen, Nähe Krumbach das Zeltlager statt.

Für die *Asyl-Gruppe* berichtet Her Pimiskern, dass es zur Zeit in der Ankerzentrum-Dependence eine Kindergruppe gibt, die gern kochen würde. Das wird im alten Hofcafe der Caritas stattfinden, ein Termin muss noch festgelegt werden, neben Herrn R. Habersetzer sind weitere Helfer willkommen.

TOP 12 Verschiedenes: Diakon Stangl weist darauf hin dass am 08.09 die Taufe von Sophia Bienemann ist. Am diesem Tag ist auch die Jubiläumsfeier 160 Jahre Niederbronner Schwestern in Fürstenfeldbruck.

Für den Rest des Jahres werden folgende Termine für PGR-Sitzungen festgelegt: Donnerstag 12.09., Mittwoch 09.10., Donnerstag 28. 11. jeweils 19:30

Nächstes Geistliche Wort: Herr Goller
Vorstandssitzung nach E-Mail-Absprache

gez.
Gerd Goller
PGR-Vorsitzender

gez.
Dr. Rupert Habersetzer
für das Protokoll